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土浦アマチュア無線クラブニュース 令和元年 8 月号   

← 切断された

ケーブル 

 
応急処置により

コンテスト参加

出来ました➡ 
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お し ら せ 
事務局 JH1WGP 大木 武 

☆ 6 月 30 日（日）“2019 いばらきハムの集い”が開催されました 

茨城県支部主催“いばらきハムの集い”が昨年と同じ場所 サテライト水戸・ライ 

ブ館にて開催されました。生憎の本降り雨にもかかわらず入館開始の 10 時頃には各

ブースは押すな押すなの盛況となりました。今年は約 380 人の参加があり嬉しいこ

とに少しずつ増えてきているようです。（2 年前に 300 人を突破しています） 

参加された皆さん（24 名）は、下記の通りです。ご苦労様でした。 

JA1CCN、JA1IOA、JA1ITJ、JA1JRK、JA1OVF、JA1PBV、JE1NVN、JE1RLK、

JF1MFE、JF1PEL、JG1IIF、JH1AAO、JH1PRV、JH1WGP、JI1WLL、JJ1ATZ、

JK1OJG、JL1LLM、JN1VVE、JQ1QMU、JR1CCP、7M4OZD、JJ1OJK,千葉氏 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

☆ 7 月 6 日～7 日 第 40 回オール茨城コンテスト第二部開催／雨の為朝の除草作

業及びアイボール会中止、ケーブル盗難！ 

7 月 6 日朝 6 時の判断で会長から雨模様の為、除草作業とアイボール会を中止す

る旨 VG で発表された。しかしコンテスト参加は、竜ヶ峰山荘で出来るので予定通

り午後 3 時には集合しました。ここで、アンテナコン柱に括りつけてあった引き込

みケーブルが切断され盗まれていることに気づきました。またステンレス流しも盗

まれていました。幸いに倉庫にケーブル在庫があったので 50,144,430,1200MHz の

4Band（盗難前と同じ）が応急処置でコンテストに参加出来ました。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

☆  8J1HAM の運用結果と 7 月 27 日～28 日 茨城・栃木合同ミーティング結果に

ついては次号になります 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

☆ 8 月 3 日～4 日 第 62 回フィールドデーコンテスト／アイボール会 

コンテスト日時 8 月 3 日（土）21：00 ～ 4 日（日）15：00  

 今年もコンテスト参加とアイボール会を竜ヶ峰山荘で行います。アイボール会は、

8 月 3 日午後 5 時開催（役員集合午後 3 時）、コンテストは、個人コールでの参加

となります。（アイボール会参加者飲酒運転厳禁） 

食事メニュー： BBQ､ 焼き鳥など､ 酒類は個人持参   会費  1,000 円 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

☆ 8 月 10 日（土）FM ラジオ工作教室．13:30 から四中地区公民館 

申し込みは JF1MFE 久松さん宛て（県支部役員＆クラブ員の応援をお願いします） 

対象者は、小中学生です。お孫さんに勧めたらいいかと思います！ なお、保護 

者同伴ならお子様はどなたでも参加可能です。 

今年は、土浦市報に記載出来なかったので皆さんで PR をお願いします。 

☆ ナイトボウリング大会 9 月 7 日（土）午後６時 50 分スタート 時間厳守 

場所「パニックボウルつくば」集合：午後６時半、会費：1,000 円／一人 

◇ イベント最盛期ですね。何かとお忙しいとは思いますが、 
皆さんで盛り上げて行きましょう ◇ 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

◆お悔やみ 

 JG1HJV 森田さんのお母様(89 歳)が去る 7 月 4 日亡くなられました。謹んでご冥

福をお祈り申し上げます。葬儀告別式は 7月 7日鈴文華鳳凰にて執り行われました。 



 

- 3 - 

2019 いばらきハムの集い 
JH1WGP 大木 武 

 去る 6 月 30 日（日）昨年と同じサテライト水戸のライブ館にて盛大に開催され 

ました。当クラブから会場準備係として選任されたメンバー及び県支部役員のメン

バーの面々は土浦を 7 時前後に出発し 8 時過ぎには現地到着しました。その頃から

雨が本降りとなり雨に濡れての荷下ろしとなりました。会場では、舞台の横断幕取

り付や椅子配置など当クラブの会員各局が活躍されました。クラブブース設置では、

故葛綿氏の遺産販売準備、さらに会員からのジャンク品揃い、クラブ PR バナー取

付等々に汗を流しました。同様に他のクラブや業者などごった返しの状況となり受

付入館時には押すな押すなの人だかりとなり出物、掘り出しものに興奮、盛況とな

っていました。屋外のフリーマーケットも雨にも関わらず賑わいがありました。特

に JA1IOA 矢口さんのブースでは、かなりの

低価格で捌いていたようでゲットしたお客さ

んは笑顔が止まらなかったみたいでした。 

11 時には古河クラブの JR1UTI 藤田氏に

よる D-STAR についての講演がありました。

茨城県は D-STAR リピーター設置数が全国

一位だとの話に驚く。 

次はお待たせ、♫CQ CQ(^^♪から始まる「水田かおりミニライブ」です。彼女は

何時も明るさがあり周りが、ぱっと輝き癒されますね。昨年は「人生夢灯り」今年

は「女春秋夢しぐれ」大ヒットを祈念いたします。  

 

 午後の部は、JARL 高尾会長(JG1KTC)の講演か

らスタート、内容は、自己紹介から始まり（詳細

JG1KTC 高尾義則で検索）JARL 会員現状について

と財政についての話など熱意のこもった講演に午

後の眠気は全くありませんでした。（褒め過ぎ？） 

・会員数約 65,300 局（全国 41 万局の 15％）、平

均年齢 63 歳(昨年 60 歳)、65～74 歳代が 70％、昨年同様若い人達を取り込む為、

お試し入会などの方策を展開して行く。 

・財政についてはマイナス財政につき 9 億円の内部留保を取り崩して運営中（私は

無報酬との事）マイナス財政打開について会場から提案等があったが会長は当然な

がら経営学には熟知しており、判で押したような生半可な話には財政内容等十分熟

知した上で質問しないと見事にはじき返されます。 

その後 JF1MFE 久松さんの司会進行により JA1IOA 矢口県支部長挨拶や来賓挨

拶紹介後、事業報告、計画審議に続き昨年のコンテスト結果の表彰がありました。 

当クラブから JR1YIQ, JA1CCN, JI1WLL(欠席)が表彰状を授与されました。 

最後のお楽しみ抽選会では、JJ1OGK 中学生の千葉さんがくじ引き役に抜擢さ

れこれからの期待度 NO.1 ですね！当クラブの当選者は 4 名、JR1CCP は既に帰

宅の為失格。私も数年前プリンター当選するも帰宅の為、失格の経験あります。最

後までいましょう。そしてお開きの後は後片付け解散。各局お疲れ様でした。尚、

前日竜ヶ峰山荘から資材等運び出し、当日また山荘への荷下ろしに最後まで活躍さ

れた各局（JA1IOA, JA1PBV, JE1RLK, JF1PEL, JJ1ATZ,JL1LLM, JQ1QMU）ご

苦労様でした。 
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いばらきハムの集い写真集 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

くじ引き当選者  

JH1WGP ，

JA1IOA 

（PET ボトル 2l）  

JE1RLK（A4 用紙） 

JF1PEL（煎餅）  

←準備中の  

当クラブ  

ブース  

レピータ設

置数一位→  

←雨の中  

屋外フリー

マーケット  

準備完了  

クラブ入賞代表大久保氏、個人 JA1CCN 局 
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ハム初心者の茨城ハムの集い参加体験談(感想)      

 JJ1OJK  千葉 雅仁 

 初めて参加させて頂いた茨城ハムの集いは来場者と熱気が想像以上だったので最 

初はびっくりしてしまいましたが、夏休みの電子工作用に CQ 誌に掲載されていて 

欲しかった CW インベーダーキットを購入したり、ブログ等でしか情報を知る事が 

出来なかった D-STAR の dmonitor のお話

も講演会で聞くことが出来たり、抽選会で

はとても緊張しましたがステージ上でくじ

を引かせてもらったり、楽しい経験が出来

ました。 

 初心者としての感想は、駐車場のアンテ

ナの付いた車がズラリと並んでいる光景は

圧巻でした。また、交信して頂いた相手の

方と初めて会うという事は、普通の初めま

してとはちょっと違って、顔と名前と声、

そしてコールサインを一致させる独特な初めましての挨拶(儀式？)のようにも思えま

した。 

嬉しい出会いもありました、春休み頃か

ら牛久レピーターで交信して頂いていた稲

敷の小四の親子と偶然ですが初めてお会い

出来ました。何時も僕が教えてもらう側な

のですが、腰にハンディー機を付けたとて

も小さくてかわいい男の子でした。また、

智子(JJ1QPI)の 4,3 級講習会で一緒だっ

たひたちなかの小五のイケメン君親子とも

再会出来ました。地元クラブに入って親子

で熱心に無線の勉強をしているそうです。僕がハンディー機しかない為、土浦レピー

ターを使わせてもらって翌週には交信しました。長くお付き合い出来そうです。 

 参加(来場)を毎年楽しみにされている方々の気持ちが、初めての僕にも十分わかる

楽しい一日でした。来年は晴天に恵まれた一日を過ごせる事をと期待します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

- 6 - 

第 40 回オール茨城コンテスト第 2 部（49 回 6ｍ＆Down コンテスト） 

まとめ JH1WGP 大木 武 

        除草作業とアイボール会中止について 

会長 JL1SUJ 松本 好史 

7 月 6 日（土）に毎年行われている、竜ヶ峰山荘の早朝除草作業の予定があり 

ましたが、朝の態度決定時間午前 6 時の時点で、雨が降っていたので中止にしま 

した。尚、午後は雨も上がり 3 時からコンテスト参加準備の為、山荘に行き作業 

を進めていた合間に、私と JJ1ATZ 大久保さんとで用意してきた草刈機で除草作 

業をしました。オーナーの方も除草剤の散布をしてくれていましたので、短い時 

間で除草作業も終了することができました。 

改めて今年の除草作業の予定は立てませんが、来年度も行いますので、皆さんの 

参加協力を宜しくお願いします。また、夕方からのアイボール会も、降水確率 

がかなり高かったので屋外での BBQ は出来ない為、こちらも中止にしました。  

早い段階での決定でしたがご理解下さい。  

今後もクラブ行事に参加下さいます様、宜しくお願いします。 

 

ケーブル切断されステンレス流し台と共に盗難された現場  

修復作業  

 

 

 

 

 

先ずは仮付け後 SWR でアンテナの種別を特定、その後ケーブルを直結し 4Band 

コンテスト可能となる。この作業は田中さんの神業！直結作業の写真がなく残念  

 

修復作業中 JL1SUJ、JJ1ATZ 局が除草作業をしてくれました。夕食は JF1KZD, 

JN1VVE 局が準備してくれました。コンテスト前の腹

ごしらえ！ お陰様でコンテストに参加出来ました。 

 

JR1YIQ として 19,400 点の成果を早速 JA1PBV 局が

申請してくれました。個人で参加された JA1OVF、 

JI1WLL、JJ3EBU/1（JA1CCN）局ご苦労様でした。     
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「インターネットを介した遠隔操作」の変更申請が受理されました 

JK1OJG 安島 美朝 

外出先からインターネットを介した遠隔操作の環境を整備しましたのでご紹介します。 

これで月曜日のオンエアミーティングの参加率が上がると見込んでいます．．．(^^;) 

遠隔操作をするためには、無線機を操作するソフトウェアが必要です。これは無償でネッ

トから入手できるものもありますが、今回はなるべく簡単に進めたいと思いメーカー製を購入

しました（何となく安心感も有るし、書類も取説を引用できるという手抜き感覚であります！）。 

6/23 に電子申請･届出システム Lite で無線設備変更工事等の許可又は届出を申請。 

6/26 に書類の不備で補正（添付したはずの「遠隔操作に適合する資料」が未登録だった）。 

6/27 その資料に「優先 LAN」「無線 LAN」の使用も記載されているがインターネットの説明 

しか無いとの指摘。上図の内容に修正して再提出。7/16 の審査終了まで 3 週間程要した。 

電子申請･届出システム Lite は各画面で「入力保存」「設定」ボタンをしっかり押さないと

正常に登録されないまま次へ進んでしまう事があります、内容確認画面が表示されたら丁寧

に見て過不足を確認したいものです。7/18 に鹿嶋市の局と初交信、音もクリアーでネット経

由とは思えないとのリポートに思わずニッコリ(^-^)でした。 

  一刻も早く QSO したくて DNS は未使用、ソフトウェアの詳細な理解も省いているので、

順次整備・お勉強していく予定です。  

  

ICOM IC-9700 はサーバー機能が備わっており、

ソフトウェアも含めて取説だけで比較的簡単に設定

できると思います。と言っても、パソコンやネットワー

ク、特にインターネットの基本的な知識は必要です。

その他メーカーの個性（J-COM のルーターが独特、

RS-BA1 の仕様）を読み解くまでは、何度も設定を

やり直しました。その辺は後に続編を作ってご紹介

したいと思っています。 
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小学生、中学生向け 

              キットで作る 

ＦＭラジオ製作教室 

主催：土浦アマチュア無線クラブ  

後援：JARL 日本アマチュア無線連盟 茨城県支部  

夏休みの一日、FM ラジオを作ってみませんか？ 

日 時： 2019 年 8 月 10 日（土） 午後 1 時 30 分~ （1 時間程度）  

対 象： 小、中学生（小学 3 年生以下は、保護者同伴）  

人 員： 先着 30 名 

材料費： 500 円 

場 所： 土浦四中地区公民館  

問合せ： 久松 満男 ☎ 090-3535-4979 

 

 

☆ ハムフェア 2019  2019 年 8 月 31 日（土）9 月 1 日（日） 

    場所：東京ビックサイト南展示棟 3・4 ホール  

【入場整理費（税込）】 一般 1,500 円 

小・中・高校生・大学生(22 歳未満)・女性 無料 
会員料金／1,000 円（本人会員証提示） ＊会員証お忘れなく！  

 

 

表彰状授与 
JL1SUJ  松本  好史 

6 月 30 日に行われたハムの

集いにおいて、昨年の第 39 回

オール茨城コンテスト登録ク

ラブ部門で表彰を受けました。

結果は 1 部 2 部共に第 2 位の

成績でした。2 位じゃダメなん

ですか！！と言った議員さん

がいましたが、2 位をキープす

るのも大変な事です。もちろ

ん目指すところは第 1 位でし

ょう。皆さんコンテストに参

加せずとも最低 JR1YIQ と QSO して得点 Up に繋げましょう。 (^-^)v 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～  

皆さん、記事をお待ちしています。近況で結構ですので、連絡してください。 
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